
 

 

 

 

 

 

 

■創 立 ／ 昭和 29年 6月 3 日                ■第 68 代  会長 ／ 廣島 純  幹事 ／ 鈴木 大次 

■事務所 ／ 藤沢市藤沢 93新堀ライブ館 204  TEL：0466-25-4000 FAX：0466-26-9292 E-mail：info@fujisawa-rotary.com 

■例会日 ／ 毎週水曜日 12:30～13:30          ■例会場／ 湘南鎌倉クリスタルホテル TEL：0466-28-2111 

NO.39    第 3297 例会    ２０２３年   ６月   ７日    天候 晴れ  

 

国家「君が代」 

ロータリーソング「我らの生業」 

「四つのテスト」  山口 道也 会員 

 

≪ゲスト・ビジターの紹介≫ 

卓話ゲスト：星野 裕之 様 

  （ミサワホーム㈱販売企画本部法人部 部長） 

      秋元 茂 様 

  （ミサワホーム㈱商品技術開発本部 部長） 

        （紹介者：小澤 智幸 会員） 

ゲスト：金石 励正 様 

（ジェイコム湘南・神奈川/勝又会員のご後任） 

         （紹介者：勝又 茂成 会員） 

ゲスト：サリム，ブライアン 様 

（藤沢 RC 委嘱米山奨学生） 

（紹介者：崎山カウンセラー） 

ビジター：鈴木 和夫 様（藤沢東 RC） 

 

≪乾杯≫ クラブ創立 69 周年を祝って 

乾杯  

廣島 純 会長 

 

 

ノンアルコールですが、 

シャンパンで乾杯！ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

≪会長報告≫ 

本日、69 周年記念例会です。 

記念例会にあたりまして、クラブのおさらいをして

みたいと思います。 

藤沢 RC は、1954 年（昭和 29 年）東京オリンピッ

クの 10 年前、横浜 RC を親クラブとして創立しまし

た。その後、子クラブとして藤沢東 RC はじめ 5 ク

ラブがあります。初代会長は、杉山章三様。 

私が入会当時、最古参の会長は、第 27代会長、現 

小島名誉会員でした。現在在籍中の会員の中で最古

参は、第 31代会長の木島会員です。木島先生が会 

長をなさってから、28年、長い歴史を感じます。 

長い歴史の中で、培われてきたことを今後のクラブ 
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運営、活動に生かしていきたいと思います。 

今後もご指導いただきたくお願い致します。 

 

≪幹事報告≫ 

・本日、例会後理事役員会を開催致します。 

 理事役員のご出席お願い致します。 

・お菓子を配らせていただきました。ジェイコムさ  

 んからいただき巻いた。ごちそうさまです。 

・クラブビジョン策定のためのアンケートを取らせ

ていただきました結果と、炉辺会合のご案内をお

送りしております。ご出席お願い致します。日に

ちを 3日設定しておりますが、ご都合に合わせて

変更可能です。 

・第 3グループで行っております外貨コイン募金、 

 6月 21日の会長幹事会で持ち寄ります。本日、岡 

 崎会員からお預かりしました。来週、再来週もお

持ちいただけましたら、お預かりします。よろし

くお願い致します。 

 

≪委員会報告≫ 

・下野 親睦委員長 

 6月 28日最終週は、夜間例会を予定しておりま

す。会場はこちら湘南鎌倉クリスタルホテルで

す。ご出欠をお知らせください。 

・鈴木次年度プログラム・親睦委員長 

 来週の例会後、次年度委員会を開催します。該当

委員の方は、ご出席お願い致します。 

 

≪お祝い≫ 

 会員誕生日 6月 7日 田中 正明 会員 

       6月 8日 吉野 貴美 会員 

 

 

米山奨学金のお渡し 

  サリム，ブライアンさん 

 

 

≪スマイル報告≫ 

鈴木 和夫 様（藤沢東 RC） 

 お久しぶりです。よろしくお願い致します。 

廣島 純 会長 

 クラブ創立記念日 

 ミサワホーム株式会社 星野様、秋元様、卓話よ 

 ろしくお願い致します。 

 金石励正様、ようこそ。 

 サリム，ブライアン君、ようこそ。 

田中 正明 会員 

 御誕生日のお祝い有難うございます。 

 藤沢東 RCの鈴木さん、お久しぶりです。 

 本日は当クラブにようこそ。 

鈴木 大次 会員 

 69周年おめでとうございます。 

 ゲスト・ビジターの皆様ようこそ藤沢クラブへ‼ 

岡崎 記久子 会員 

 前回は結婚記念日、誕生日を祝っていただきあり 

がとうございました。 

創立記念日おめでとうございます。 

牧野 元拓 会員 

 本日、SAAを担当させて頂きます。 

 よろしくお願い致します。 

 

 

 

 

 

 



≪小話 3分間スピーチ≫ 

  大貫 美則 会員 

 

電気自動者とガソリン税についてお話いただきまし

た。タックスオンタックスとは？ 

電気自動車が増えると税収が減るので、道路税をか

けるという動きがあるそうです。重い電気車は道路

を傷めるので、車両の重さに税金をかけるというこ

とだそうです。 

 

                

≪藤沢 RC創立 69周年記念例会卓話≫ 

「～南極から宇宙へ～  

ミサワホームの取り組み」 

ミサワホーム株式会社  

販売企画本部法人営業部 

部長 星野裕之 様 

商品技術開発本部 

部長 秋元 茂 様 

 

ミサワホーム株式会社では、半世紀前に渡り南極に

拠点を造り、現在は宇宙、月を目指す研究開発をし

ているそうです。 

 

星野様よりご挨拶 

 

秋元様より南極のお話をいただきました。 

南極の歴史、基地、日本の関り、過酷な自然、多岐

にわたるお話をうかがいました。南極地域観測隊に

は、夏隊と冬隊があり、観測系（気象、地学、検問

等の観測）、設営系（調理、医師、建築等吉を守

る）、同行者（マスコミ関係、教育者）に分けられ、

70名くらいの隊となるそうです。 

 

お持ちいただいたこのケースに入っていたものは… 



極限の状態で生活をするので、3か月に 1度、徹底的

に健康診断と精神鑑定が行われるそうです。これ

は、今後宇宙に行くようになる際に行かされるとお

話いただきました。越冬隊は、南半球ということで

11月に現地に向かい、翌々年の 3月に帰ってきま

す。陽の沈まない白夜と、日の出ない極夜の映像を

見せていただきました。3,4カ月も続く極夜が、一番

辛いことだそうです。南極昭和基地の最高気温は 10

度、最低気温はマイナス 40度で、寒いというよりは

痛いという感覚。ブリザードは、風速 60メーター、

時速では 230キロ。ロープを伝って歩きます。基地

の主要部は、黄色の通路で結び、ブリザードの中で

も動けるようにしているそうです。外がマイナス 30

～40度でも、屋内は床暖房で 20 度を保っています。

最新の宿舎を今年の 11月に持っていきます。一度日

本で組み立て、問題ないことを確認して南極に持っ

ていきます。完成は 7年後です。船で持っていき、

夏の期間しか作業が出来ないので時間がかかりま

す。木造が良いのは、軽く、気密が良く、加工が出

来ることです。南極で建物を建てる時、大工さんは

一人です。研究者や医師、調理師や教師が協力して

基地の建物を建てます。南極の気候はきびしいです

が、地球上でも地震や竜巻などがあります。昭和基

地のブリザードから人を守るように、日本で命を守

る建物を供給しております。このような活動から、

JAXAから声がかかり、宇宙、月への共同研究が 2017

年から始まりました。昭和基地よりもさらに 1000キ

ロ、奥地のマイナス 70度の地点で、実証実験を行い

ました。青い空と白い大地を 3 ｹ月かけて進みます。

100万年前の氷を取る為です。100万年前の氷にはそ

の頃の空気が含まれているからなのだそうです。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

廣島会長から謝辞  

 

星野様、秋元様、ありがとうございました。 

貴重なお話をありがとうございました。 

 

ケースの中身は、 

南極で使用される 

越冬服大変、珍しい 

ものをお持ちいただき 

ました。 

南極のマークがあり 

ました。 

 

 



 

岡崎会員、試着「意外に軽くて、動きやすい」と皆

様、おっしゃいます。 

 

大変興味深いお話に、星野様、秋元様を囲んで、会

員皆様から、質問が尽きません。卓話ではうかがえ

なかったお話がまだまだあります。 

インナーは、特別なものもあるそうですが、某量販

店のあの一般的な物が、一番良いと教えていただき

ました。 

これで南極に行けます？ 

 

 

 

 

 

藤沢東 RC 鈴木様 ようこそ  

 

ジェイコム様 お菓子ごちそうさまでした 

 

 

 

 

 

 

本日のお料理 


